
１．基本項目

　１－１）お住まい

富士見 2
柴崎 0
錦 0
羽衣 0
曙 0
高松 2
緑 0
泉 0
柏 0
栄 1
若葉 1
幸 0
砂川 1
上砂 0
一番 3
西砂 0
無記入 1

　１－２）性別

男性 5

女性 6

　１－３）年代

　20代 1

　 　30代 2

　40代 1

　50代 3

　60代 0

　70代 2

　80代 0

　無記入 2

　平成27年1月31日（土）、2月8日（日）に、住民基本台帳から無作為抽出した市民の方を対象に「立
川市民と議会の意見交換会」を開催しました。のべ12名の参加があり、そのうちの11名からご回答い
ただいたアンケート結果をまとめました。
　ご参加くださった皆さまに心から感謝申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　立川市議会議員 一同

意見交換会に関するアンケート結果一覧（無作為抽出市民）
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２．本日の日程や進め方について伺います。
　２－１）開催時期の設定はいかがでしたか？

良かった 7

他の時期が
良かった

1

無記入 3

　２－２）意見交換の時間について

短かった 4

適当 5

長かった 1

無記入 1

　２－３）進め方について

良かった 4

普通 3

もっと工夫
が必要

3

無記入 1

　２－４） 議員からのお答えについて

分かり易
かった

7

普通 2

難しく分かり
づらかった

1

無記入 1
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開催時期の設定はいかがでしたか？ 



３．その他
　３－１）「市議会だより」を読んでいますか？

毎回読む 3

たまに読む 5

読まない 2

無記入 1

　３－２）市議会ホームページを見たことがありますか？

よく見る 0

たまに見る 6

見たことがない 4

無記入 1

　３－３）市議会を傍聴されたことがありますか？

ある 1

ない 9

無記入 1

「ある」と答えた方。傍聴の方法は　＜議会で直接・インターネット中継＞

議会で直接 0

インターネット 1
※複数回答あり
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内　　　　　　　　容

もっと広くPRしては？と思います。雨はちょっと残念でしたね

2日間ありましたので選択できてよかった

（選択肢は選ばず）時期は特にない

（「良かった」の選択肢で）主婦としていつも家にいるので

丁度仕事の都合がついたので、また、お知らせから開催まで余裕があったので調整しやすかった

内　　　　　　　　容

（今回は適当だが）人数が多かったら（時間が）少ないでしょう。

人数が少なかったので、もっと多くの方に参加してもらうならもう少し時間があってもよい。

（「短かった」の選択肢で）市民を無作為に選ばないこと

素人には良かった

非常にいい交換が出来たように思う。もう少し長くてもいいかも。

内　　　　　　　　容

ちょっと話が長い人がいた。

一人何分くらいと先に言ったらどうですか？

各論、総論の進行に分けて、進捗させること

最初の議会の説明はもっと簡略化した方がいいと思う。長い。

内　　　　　　　　容

お一人お一人に聞きたかったです。

明確な回答が得られたこともあり、よかった。できれば各委員会の方、もう少し多くの議員の方に参加
して頂きたい。

選挙の演説ではないので１分で回答する

こういう会だと、質問の核を見つけるのが大変だったかと思いますが、すごく丁寧にお答えいただい
たと思います。

個別にもっと話をしたいと思った。機会があればだが。

意見交換会アンケート　自由記載まとめ（無作為抽出市民）

２-１）開催時期の設定はいかがでしたか？

２－２）意見交換の時間について

２－３）進め方について

２－４）議員からのお答えについて



内　　　　　　　　容

またこのような機会があれば、是非参加したいです。立川がもっと魅力的な市になりますように。

若い人は一日中スマホを見ている。スマホの中に社会があるので、スマホの中での政治・議会の存在
感を大きくする工夫がほしいです。そのためにも、より若手の議員さんに大いに期待します。

人数が少なかったので、もっと多くの方に参加してもらい、委員会に生かしてほしいと思います。

本日、初めて参加させて頂き、議会の内容が分かりましたので、いろいろと勉強になりました。

他の行政地区に誇れる市であってほしいです（立川市民で良かった、と）。立川市の魅力をどう出し
ていくか。HPやつぶやきなどの発信も、今時は必要かもしれないが、それ以前の、やっていることの
中身をしっかりさせることだと思います。
今日みたいなフリートークでいいと思います（質問と意見がごっちゃになっているという向きもあったけ
ど）

こういうことは大事ですね

もっとやってください

市議会、委員、議員の方にもっと地域を歩いてほしい。市民が住んでいる環境を見てほしいです。

・テーマが「開かれた議会を目指す」ということであるならば、政策的な話は一度脇に置いておいた方
が良いと感じた。もし政策的なディスカッションをするのであれば、時間を長くするかセッションを分け
るべき。
・こういう会が定期的にあるととても良いと思いますし、今日は参加して本当に良かったと思います。
・政党の存在ってある意味酷なんだなと感じました。
・「市民のレベルを上げる」という答えが印象的でした。その通りだと思いました。
・いろいろな意味で社会の縮図が見えてよかった。

・今回の機会は本当に議会に興味を持ついい機会だった。
・他の参加者の意見も勉強になった。
・先生たちの意見もうかがえて参考になった。
・また是非参加したい。

本日の意見交換会または市議会への全般的なご意見・ご要望がございましたらご記入ください。


